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SMA ordena al FCAB remediar los 
suelos del Patio Bellavista 
concentración de plomo y arsénico 
FERROCARRIL. La empresa asegura que a enero de este año las medidas se han 
implementado con éxito y la remediación no representa un riesgo para la salud. 

Cristián Venegas M. 
cvenegasomercuriocalama.cl 

orexistirun riesgo para 
p la salud, la Superinten- 

dencia del Medio Am- 

biente (SMA) ordenó medidas 
urgentes y transitorias (MUT) 
al Ferrocarril de Antofagasta 
(FCAB), en su proceso de re- 
mediación de los suelos del Pa- 

tio Bellavista, donde la autori- 

dad estableció que se superan 
las concentraciones en arséni- 

co y plomo comprometidas en 
la resolución de calificación 

ambiental (RCA) del proyecto 
denominado “Habilitación de 

Suelos de Patios Ferroviarios”. 

La iniciativa considera la 
excavación desuelos dondeya 
existe presencia de contami- 
nantes, por lo que las obras de 
remediación deben realizarse 

hasta niveles donde los com- 

puestos químicos presentesse- 
an en concentraciones queno 
representen un riesgo para la 
salud de la población o un im- 

pacto al medioambiente. 
En este sentido, es la RCA 

del proyecto, además de esta- 
blecerel nivel deexcavación, la 

que define acciones Paralaco- 
rrecta ejecución de estas acti 
dades, como el monitoreo in si- 

tu de los elementos químicos 
de interés en el suelo y la im- 

plementación de una red de 
monitoreo de material particu- 
lado sedimentable. 

Sin embargo, en activida- 
des de fiscalización de la SMA 

junto a la Seremi de Salud, se 

pudo verificar que en el sector 
hay una superación en las con- 
centraciones comprometidas 
ambientalmente en la RCA del 

proyecto, por lo que lasacti 
dades deremediación nose de 
ben considerar terminadas, pe- 

sea lo declarado por el titular, 
las cuales al encontrarse en la 

superficie podrían dispersarse. 

MEDIDAS Y PLAZOS 

En virtud de estos anteceden- 
1es, la SMA resolvió ordenar 
medidasy plazos parasuejecu- 
ción, entre estas: reiniciar la 
excavación de los cuadrantes 
quecomponenelsector “Patio 
Bellavista” que no cumplen 
con los niveles de remedia- 
ción; e implementar cierres pe- 

   

  

por alta 

ENLA CARACTERÍSTICA PASARELA PEATONAL DEL SECTOR “PATIO BELLAVISTA SE IMPLEMENTARÁ UNA BARRERA. 

“Existe un riesgo para la salud” 

e La superintendenta Marie Claude Plumer dijo que “en 
este caso particular, las medidas fueron dictadas luego de 

verificar que el titular, a la fecha, no ha efectuado la reme- 

diación del sector “Patio Bellavista”, conforme lo estable- 
cido en la evaluación ambiental, por lo que existe un ries- 
go para la salud de la población que reside en las proximi- 
'dades del proyecto y para el componente suelo que pre- 
senta arsénico y plomo en concentraciones que superan 
los valores establecidos en la evaluación”. 

130 
años de uso industrial 
tiene el Patio Bellavista de 
acuerdo a loinformado por 

Ferrocarril de Antofagasta. 

rimetrales obarrerasfísicasca- 
da vez que finalice la excava- 
ción de un cuadrante del sec- 
tor. Ambas en un plazo de 6 
meseso hasta quese haya efec- 
tuado la remediación, sifinali- 
zareantes. 

Implementar una barrera 
temporal en la pasarela peato- 

nal ubicada en el sector, lo que 
deberá ser ejecutado dentro de 
meses y por el período de du- 
ración de las excavaciones en 
los mencionados cuadrantes. 
Además de preparar un infor- 
me que dé cuenta de la actual 
ubicación delas estaciones de 

monitoreo de material particu- 
lado sedimentable, cuyo em- 
plazamiento no se ajustó a lo 
señalado en su RCA, en un pla- 
zo de30 días corridos. 

“TOTAL CUMPLIMIENTO” 

Desde FCAB, junto con desta- 
car quelasfiscalizaciones eins- 
pecciones ambientales tuvie- 
ron lugar durante junio de 
2024, aseguraron que tomó 
“todas las medidas necesarias 
para mitigar las concentracio- 
nes de minerales presentes” y 
que “ala fecha (enero de2025), 
las medidas indicadas en el in- 
forme dela SMA se han imple- 
mentado conéxito, loque per- 
mite asegurar que el proceso 
de remediación no representa 
unriesgo para la salud”. 

Asimismo recalcaron que 
la visita dela SMA se llevó a ca- 
boenjunio, “cuando el proyec- 

  

to aún estaba en plena ejecu- 
ción, y solose contaban con las 
mediciones de muestra transi- 
torias, por lo queenese enton- 
cesel nivel de remediación no 
se consideraba finalizado. En 
este contexto, agregaron que 
“la Entidad Técnica de Fiscali- 
zación Ambiental (ETFA), eje- 
cutóel pasado 8 de enero nue- 
vas mediciones que permitirán 
acreditar el total cumplimien- 
to delos objetivos de remedia- 
ción establecidos en el permi- 
so ambiental”. 

Durante la ejecución de la 
obra, prosiguió FCAB, “se im- 
plementaron medidas preven- 
tivas de abatimiento de mate- 
rial particulado sedimentable, 
el cual consistió en bischufita- 
do y humectación de caminos 
y frentes detrabajo, cierres pe- 
rimetrales, disminución de los 
frentes de trabajo, utilización 
de maquinarias de menor en- 
vergadura, incorporación de 
aspersores de polvo durante la 
etapa de cargae instalación de 
mallas de protección por sobre 
el cierre perimetral (.. confia- 
mos en que, a través de los ca- 
nales regulares establecidos 
porla SMA, podamos aclarar 
estasituación y despejar las du- 
dassobre un proyecto conside- 
rado robusto y que cuenta con 
unasólida basetécnica”. (8 

CEDIDA 

    ELPARQUE SOLAR ESTARÁ UBICADO A 122 KM AL ESTE DE ANTOFAGASTA. 

Comisión de Evaluación 
Ambiental aprueba la 
planta solar Zaldívar 
COEVA. El proyecto de US$ 238 millones 
requiere 1.200 trabajadores en su obra. 

a Comisión de Evalua- 

L ción Ambiental (Coeva) 

de Antofagasta aprobó 
por unanimidad (11 votos) la 
Resolución de Calificación Am- 

biental (RCA) del proyecto Par- 
queFotovoltaicoZaldivar de la 

empresa Zapaleri. 
que, con una inversi 
238 millones, construirá y ope- 
rará una planta solar con una 
potencia nominal de 250 MW. 

La energía generada, por 
384.076 módulos fotovoltaicos 
de 690 Wp cada uno, seráinte- 

grada al Sistema Eléctrico Na- 
cional (SEN) a través de una lí- 

nea de transmisión dealta ten- 

sión de 220 kV, compuesta por 
57torresalo largo de un traza- 
do de 22,2 kilómetros, hasta 

conectar con la Barra de 220 
KV proyectada en la Subesta- 
ción Eléctrica Nueva Zaldívar. 

La planta, ubicadaa122km 
de Antofagasta, se ejecutará 
desde marzo de 2026, con un 

peak de1.200 trabajadores. 

   

  

3.850 MW SOLARES 
Luego de la aprobación del 
proyecto, la seremide Energía, 
Dafine Pino, dijo que “es una 
muy buena noticia para la re- 
gión”, pues “reafirma el lide- 
razgo de Antofagasta en el de- 
sarrollo de energíasolar, laque 

  

Once 
votos a favor recibió el 
proyecto fotovoltaico que 
de forma unánime obtuvo 
la RCA favorable del Coeva. 

actualmente cuenta con 47 
plantas fotovoltaicas, y una ca- 
pacidad instalada deesta fuen- 
te quesuperalos3.850 MW(... 
la aprobación de este parque 
significará más empleo para la 
región, inversión y dinamismo 
económico, en un contexto 
donde la transición energética 
debe beneficiar directamente 
alosterritorios”. 

La autoridad dijo además 
que “es importante destacar 
quenuestro compromiso es se- 
guirtrabajando por un desarro- 
llo armónico y sostenible, im- 
pulsando proyectos que respe- 
tenalas comunidades y su en- 
torno”, yagregó que “es clave 
continuar impulsando el desa- 
rrollo de proyectos dealmace- 
namiento para asegurar que, en 
este segundo tiempo de la tran- 
sición energética, las energías 
renovables variables como la so- 
larse conviertan en las principa- 
les fuentes de generación del 
sistema, lo que nos permitirá 
conseguir nuestra meta de des- 
carbonización al2040”. 4 

  

Precio promedio del cobre por primera 
vez sobre los cuatro dólares en el 2025 

El precio delcobre experimentó ayer unalza de 0,39% en la Bolsa   Metales de Londres (LME), lo que le permitió alcanzar, por primera 
vezen2025, un promediosobreloscuatro dólares, puesla cotización 
diaria de US$4,080lalibrade este viemes, impulsóel promedio anual 
aUS$4,O16lalibra, deacuerdo aloinformado por Cochilco. Peseaes- 
tabuenanoticia,elprecio deayer de US$4,080es inferior en un 3,4% 
respecto alacotización del viernes dell semana pasada. os
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